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La consejera de Hacienda, PIlar del 
Olmo, reconoció ayer por primera vez 
que no está garantizado que Castilla 
y León vaya a llegar a final de año sin 
rebasar el objetivo de déficit del uno 
por ciento marcado por el Gobierno. 
La consejera, que clausuró una jorna-
da organizada en Valladolid, con mo-
tivo del Día del Auditor de Castilla y 
León, destacó que la Comunidad, tie-
ne «colchón todavía», tras conocerse 
el pasado martes, que cerró agosto con 
unas necesidades de financiación de 
385 millones de euros, lo que supone 
un 0,69 por ciento de su PIB, cuando 
el conjunto de las autonomías supe-
raron ligeramente el objetivo del uno 
por ciento (1,01 por ciento). Aunque 
señaló que «somos una de las autono-
mías con menos déficit en agosto», Del 
Olmo se mostró más pesimista al ad-
mitir que «estamos en un momento 
de dificultades». En todo caso, insis-
tió que hará «esfuerzos» para cumplir 
«aunque hay un riesgo grande en el 
gasto sanitario», dijo. Al respecto, con-
fesó que de momento el tiempo está 
acompañando y todavía no se ha dis-
parado ese gasto, pero habrá que es-
perar hasta finales del año para ver su 
evolución. «Es difícil», resumió. 

Por otro lado, la consejera adelan-
tó que mantendrá una reunión en Va-
lladolid, con el secretario de Estado de 
Administraciones Públicas, Antonio 

Beteta, a finales de noviembre, en la 
que le exigirá un fondo de financia-
ción al uno por ciento al que puedan 
acudir de forma incondicionada, al no 
haber recurrido al Fondo de Liquidez 
Autonómica (FLA). 

Del Olmo explicó que aún tiene mar-
gen el año que viene, porque en las 
cuentas que han diseñado para 2015, 
han presupuestado los intereses a los 
tipos ordinarios, a los que la Junta se 
ha financiado en los mercados. Sin em-
bargo, recalcó que lograr ese fondo 
para las autonomías que no han utili-
zado el FLA, supondría una merma 
importante de los intereses y, por lo 
tanto, disponer de más recursos para 
otras políticas de gasto. Así, la conse-
jera de Hacienda sentenció que «no 
cejará en ese empeño». 

«De sentido común» 
Cabe recordar que el presidente de la 
Junta, Juan Vicente Herrera, expresó 
durante la presentación de las gran-
des cifras de la región para 2015, que 
este fondo para las autonomías que no 
han acudido al FLA es «de sentido co-
mún y está cargado de razón», porque 
la Comunidad tiene una cartera de en-
deudamiento que ha mejorado en sus 
condiciones, pero no llega al uno por 
ciento que facilita el Gobierno, infor-
ma Ical. 

En el acto e inauguración de la jor-
nada del auditor, que arrancó a las nue-
ve de la mañana, estuvieron presen-
tes Juan Carlos de Margarida, decano 
de la Escuela de Economistas de Va-
lladolid, Mariano Gonzalez, presiden-
te del Instituto de Censores Jurados 
de Cuentas de España (Agrupación Te-
rritorial Sexta) y Roberto Gutiérrez, 
presidente del Colegio de Titulares 
Mercantiles de Valladolid. 

Del Olmo admite que 
será «difícil» cumplir 
el objetivo de déficit 
∑ Pese al dato positivo de 

agosto, cree que «hay un 
riesgo grande» debido  
al gasto sanitario
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La localidad zamorana de Benaven-
te podrá tener su propia Área Fun-
cional Estable dentro del nuevo mapa 
que alumbra la Ordenación del Te-
rritorios. Sin citar expresamente su 
nombre, los grupos Popular y Socia-
listas, a través de una enmienda pac-
tada al proyecto de ley en el que se 
regulan estos espacios, abre la puer-
ta a que Benavente pueda tener la 
suya. Una enmienda «flexible» con 
la que se rebaja la cifra de población 
mínima exigida para poder ser cabe-
za de un Área Funcional Estable en 
torno al que la Junta de Castilla y León 
organizará sus servicios. De los 20.000 
exigidos hasta ahora y que dieron lu-
gar a 13 áreas funcionales estables 
en torno a los 15 municipios que re-
basan esta población (Laguna de Due-
ro se incluye en la de Valladolid y San 
Andrés del Rabanedo, en la de León), 
se pasa a los 19.000.  

Y ahí es donde Benavente podrá 
solicitar esta condición, pues su pa-
drón supera esa cifra. La enmienda 
pactada por PP y PSOE –IU ha pre-
sentado otra en el mismo sentido– 
establece que «también» podrán te-
ner la consideración de Área Funcio-
nal Estable «aquellos municipios que, 
contando con una población aproxi-
mada de 19.000 habitantes o más, dis-

ten más de 50 kilómetros de una uni-
dad  básica de ordenación urbana». 
Y es ahí donde tiene cabida Benaven-
te, pues tiene más de 19.000 habitan-
tes y está a 66 kilómetros de Zamora. 

Eso sí la declaración podrá llevar-
se a cabo «de oficio» por la propia Ad-
ministración de la Comunidad o «a so-
licitud de los municipios interesados». 
En este segundo caso, señala el texto 
acordado, la petición deberá ir acom-
pañada de la manifestación favorable 
del municipio de mayor población y 
como mínimo de un tercio del resto de 
los que cumplan los criterios previs-
tos en la ley o que sumen un tercio de 
la población del área que formaría.  

Se abre así la puerta a que sea Be-
navente quien solicite liderar su pro-
pia Área Funcional Estable, tal y como 
había solicitado distintas voces al 
verse las puertas de esa condición 
por menos de mil habitantes. En la 
enmienda, se justifica que «ciertos 
municipios» de la Comunidad, por 
su posición geográfica u otras cir-
cunstancias, han experimentado un 
crecimiento que les acerca a los 
20.000 habitantes y una actividad so-
cial y económica que les convierte en 
polos o núcleos de referencia. 

 Con esta enmienda, populares y 
socialistas mantienen el pacto en or-
denación del territorio que ha acom-
pañado a esta materia y que llevó a 
que ambos apoyaran la ley en sep-
tiembre de 2013 y hace unas sema-
nas a dar el visto bueno al decreto ley 
que regulaba y creaba las áreas fun-
cionales estables. De hecho, este trá-
mite requería el apoyo de dos tercios 
de la Cámara, lo que hacía necesario 
el voto a favor del PSOE. 

PP y PSOE pactan que 
Benavente lidere un 
área funcional estable 
∑ Rebajan el requisito 

de 20.000 habitantes 
para que el municipio 
zamorano «encaje» 
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Esther Peñalba y Daniel de la Rosa 
son, de momento, las dos personas 
que participarán en el proceso de 
elecciones primarias del PSOE a la 
Alcaldía de Burgos, que comienza el 
próximo 3 de noviembre. Ambos 
anunciarán hoy su candidatura  en 
la sede del partido en la capital. 

Peñalba es estrecha colaboradora 
de Luis Escribano, hombre fuerte de 
la Agrupación local del PSOE, mien-
tras que De la Rosa está más vincu-
lado a la Ejecutiva Provincial que, 
ahora, está en manos de Luis Tudan-
ca. 

El anuncio de ambos se produce 

después de que Escribano, actual por-
tavoz del PSOE en el Ayuntamiento 
de Burgos y cabeza de lista de su par-
tido en las elecciones municipales de 
2011, anunciara su intención de no 
presentarse a la reelección. 

Tanto Peñalba como De la Rosa 
son licenciados en Ciencias Políticas 
y de la Administración por la Univer-
sidad de Burgos, además de diplo-
mados en Gestión y Administración 
Pública. Ella tiene 39 años y es actual 
concejal del PSOE en el Ayuntamien-
to de Burgos mientras que él cuenta 
con 34 fue edil del Grupo Municipal 
Socialista en el Ayuntamiento de Bur-
gos entre 2007 y 2011. 

Los socialistas Peñalba y De la Rosa 
lucharán por la Alcaldía de Burgos

Escribano se retira
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